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四つのテスト

言行はこれに照らしてから

１ 真実かどうか

２ みんなに公平か

３ 好意と友情を深めるか

４ みんなのためになるかどうか

会報・広報委員会 委員長／福島小太郎 委員／田中正人、横井俊博、野正孝則

2009-2010年度

ジョン・ケニー 「ロータリーの未来はあなたの手の中に」国際ロータリー会長

和を以って貴しとなす…」第2700地区ガバナー 波多野聖雄 「

皆で作ろう、明日の行橋クラブ」行橋ロータリー会長 小坪幸一 「

副会長 若山直樹

幹事 川中作文

ＳＡＡ 岡本和久
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第２２６９回例会 プログラム

会員卓話

今後のスケジュール

12月20日(日) 第123回近隣4クラブ囲碁大会 10:00～ 高羽会館（田川）

22日(火) 夜間例会/家族合同「クリスマス忘年例会」 18:30～ 京都ホテル

1月 5日(火) 休会

12日(火) 通常例会/ﾛｰﾀﾘｰ情報ｱﾜｰ

19日(火) 夜間例会/新年例会 18:30～ 周防館

26日(火) 通常例会/外部卓話

2月13日(土)

I.M（ｲﾝﾀｰｼﾃｨ･ﾐｰﾃｨﾝｸﾞ）

6ｸﾗﾌﾞ合同例会

九電㈱苅田発電所

高さ201mの煙突
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第２２６８回例会記録 ～２００９年１２月１日

プログラム 職場例会／九州電力株式会社 苅田発電所

ロータリーソング 奉仕の理想

ソングリーダー 宮田将英会員

会長挨拶（小坪幸一）

皆さんこんにちは。本日は今年度初めての職場例会です。会場を貸して頂いた九州電力苅田発電所さ

んありがとうございます。またお世話をして頂いた九電の土居所長、宮西職業奉仕委員長ありがとうござい

ます。

12月7日に第1グループの社会奉仕委員会に出席しました。主に環境保全についての話を６クラブの皆さ

んとしました。地区のテーマーである、河川の浄化についての意見交換がされました。そのなかで行橋みや

こさん、苅田さん、豊前西さんの３クラブがＥＭ菌にて、川の浄化作業をしています。水についてもっと真剣

に考えねばと痛感しました。

私の職業とも関わりの深い魚等は川から運ばれる山からの養分をとって生活しています。周防灘の魚介

類は英彦山を源に流れる今川の水にのって養分が運ばれてきています。豊前一粒牡蠣や海苔、エビ、豊

前本かに等が恩恵を受けています。山に広葉樹が沢山あれば、養分も多くなります。海、山のものが共同

となって取り組む必要があると思います。林業での間伐の必要、その間伐材を燃料として、材料として必要

になる社会を作らねばと思います。採算性のある林業を育てねばならないと思います。

九電さんも環境問題に多くの取り組みをされてると聞いています。今日の発電所を見学して、得るものが

沢山あると思います。これを機会にもっと環境の事を考えたいと思います。

本日は九州電力苅田発電所さん本当にありがとうございます

委員会報告

社会奉仕委員会（末松孝一）

・昨日、３クラブの会長も参加して社会奉仕委員会第１グループ会議がありました。

2700地区のテーマである河川の浄化について討議がなされました。

みやこ、豊前西ＲＣが熱心に取り組んでおられるので卓話をお願いして勉強したいと思います。

親和会（末松孝一）

・12月6日 強風の中12名の参加を頂き有難うございました。

ＯＢの柴富さんが優勝、シニアもＯＢの虎谷さんが優勝されました。

お2人とも大変お元気なのでお会いしたらクラブに復帰していただくよう誘いましょう。

懇親会・納会も16名のご参加を頂き吾亦紅で行ないました。

出席報告（土居通広）

・会員数46 病欠0 欠席15 出席31 メークアップ7 出席率82.61％ 累計出席率82.08％

80％を超え82.61％ なかなか良い12月のスタートです。

親和会ゴルフではいつもご期待に沿えず申し訳ございません(笑)

今日は晴天の中見学会を御提供いたしましたので御容赦ください。

幹事報告（川中作文）

・国際ロータリーより「The Rotarian」誌12月号

・苅田ロータリークラブより週報

・第21回日本ロータリー親睦ゴルフ大会の案内

3/15日(月)8:00ｽﾀｰﾄ 琉球ゴルフクラブ 登録費 15,000円 締切 2/12(金)

・「小さな親切」運動本部より会報No.474号



・「小さな親切」運動行橋支部より忘年会・新年会の案内と会報第381号

忘年会 12/17(木)19:00～ 金龍 会費3,500円

新年会 1/21(木)19:00～ 明治町木村記念公民館 会費1,000円

本日のプログラム 「職場例会」

苅田発電所見学（穐山所長、中村さん、山本さん）

苅田町にありながら"かりた発電所"と呼んでいますが、九州で一番歴史のある発電所です。

53年前 昭和31年に華やかなりし筑豊炭田産出の石炭を燃料として営業運転を開始しました。

アメリカから最新鋭の技術を導入し、その建設と運転の経験は後の日本火力発電技術の礎となりました。

昭和50年代の最盛期には5台の設備を有し九州最大の発電所となりました。

苅田町歌にも"東洋一の発電所♪”のフレーズがあるように非常に大きな発電所でありました。

しかし、石炭から石油へのエネルギー革命、二度のオイルショックという大きなエネルギー情勢の変化の中

で運転の機会が減少、設備も老朽化に伴い順次廃止されて60年代には1台だけを残す小さな発電所となっ

ていました。

その後海外で石炭を使う加圧流動床燃料方式という火力発電の新しい技術が注目され国内でも色々な計

画が進む中、九州電力では平成3年に新方式の実用機の開発が決定され火力発電所発祥の地である苅

田発電所に１号機として建設されることになりました。

環境問題がクローズアップされ民主党の政策ではCO2削減25％をうたっていますが電力業界は鉄鋼業界と

並んでＣＯ２最大排出源です。

原子力をはじめとして水力、化石燃料をバランスよく使うベストミックスに取組んでいます。

化石燃料の中でも安定豊富で低コストな石炭は重要な発電燃料のひとつであり高効率に使う技術にトライ

し続けています。

営業運転開始から8年、この方式では世界最大の設備でありユニークな発電所として今日に至っています。

発電出力の調整機能をもち電力需要の多いときにベースとなる原子力、水力を補うことにより電力の安定

供給を担っています。

・資料をもとに苅田発電所の全容と加圧流動床燃料方式をはじめ発電設備･技術について詳しい説明を

頂いたのちの工場見学とビデオによる復習という素晴らしいスケジュール。

質疑応答も活発になされ理系はもとより文系の会員においても大変よく理解することができました。



近隣クラブ例会日 事務局 行橋市中央1丁目9-50 行橋商工会議所別館2F

tel.0930-22-4163 fax.0930-22-7510行橋みやこRC(水)京都ホテル

URL http://rotary.yukuhashi.org田川RC (水)ザ・ブリティッシュヒルズ

e-mail rotary@yukuhashi.org苅田RC (木)スカイホテル苅田

豊前RC (木)築上館 例会日 毎週火曜日12:30～13:30

豊前西RC (金)築上町中央公民館 例会場 京都ホテル（行橋市宮市町9-18 ）tel．0930-23-1800

ニコニコ発表

・九州電力様、本日は職場例会にご協力頂きましてありがとうございます。 （小坪会長）

・苅田発電所様、本日はお忙しい中、職場例会の会場に使わせて頂きありがとうございました。（川中幹事）

・土居所長さん苅田発電所を見学させて頂きありがとうございました。

宮田さん先日の親和会、夜の懇親会、大変お世話になりました。 （奥村会員）

・当店のお弁当を御注文頂きありがとうございました。九電の方々ありがとうございました。 （門田会員）

・発電所見学させて頂きありがとうございました。 （末松会員）

・苅田に世界有数のハイテク石炭発電所があったとは！見学とレクチャーとても楽しかったです。

宮西職業委員長、土居さん、苅田発電所のみなさまありがとうございました。 （福島会員）

本日計 ７，０００円 累計 ３５３，０００円

ありがとうござました。

本日のランチ

門田様ありがとうございました。


